

OFICINA NACIONAL DE DEFENSA PÚBLICA

Noticias ONDP

Edición No. 110

Representantes Embajada de EE.UU. buscan fortalecimiento Sistema de Justicia junto a la Defensa Pública.

Santo Domingo.- En un encuentro de relevancia, el licenciado Rodolfo Valentín Santos, en su calidad de director de la Oficina Nacional de Defensa Pública (ONDP), recibió en su despacho a Marko Magdic, Director de Proyecto en la República Dominicana de la Pan American Development Foundation (PADF), y Rosa Rodríguez Mera, en representación del Bureau of International Narcotics and Law Enforcement Affairs (INL) de la embajada de los Estados Unidos en el país.

La colaboración entre la PADF, una ONG fundada por la OEA, y el INL del Departamento de Estado de los Estados Unidos, ha dado lugar a un programa de vital importancia.

Ambas organizaciones presentaron al director de la ONDP las actividades en curso, destacando especialmente un estudio sobre la factibilidad de establecer guías de aplicación de sentencias en el país. En este contexto, se resaltó la importancia de establecer un diálogo constante con la Defensa Pública para explicar el proyecto, su enfoque y etapas, así como para someter a su consideración la relevante partici-



pación de la Defensa Pública en esta iniciativa.

Dentro de las acciones contempladas en el Programa de Fortalecimiento de la Capacidad del Sector de Justicia en la República Dominicana, auspiciado por el INL del Departamento de Estado de los Estados Unidos, se destacó la iniciativa denominada "Guías de Sentencia". Esta propuesta tiene como objetivo evaluar la factibilidad de adoptar Guías de Sentencia dentro del marco jurídico penal dominicano y, en caso favorable, prestar asistencia técnica para su desarrollo.

En sus palabras, Rodolfo Valentín Santos expresó: "Este proyecto es interesante, ya que permitiría que avancemos y los procesos no se detengan. Agradezco por presentar una propuesta tan interesante." Además, manifestó su acuerdo en reunirse en la mesa de trabajo con los diferentes actores de justicia para avanzar en este proyecto, destacando que la implementación de guías de sentencia reduciría significativamente la mora penal en los procesos judiciales en República Dominicana.



ERES UNA PERSONA VULNERABLE Y SE TE HAN VIOLADO TUS DERECHOS **DURANTE UN PROCESO PENAL**

ESTAMOS A TU SERVICIO

ACÉRCATE A LA OFICINA DE LA ONDP MÁS CERCANA











"La Democracia Constitucional en el Pensamiento Político Constitucional de Juan Pablo Duarte".

Santo Domingo.- El director de la Oficina Nacional de Defensa Pública (ONDP), Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, estuvo presente en la conferencia titulada "La Democracia Constitucional en el Pensamiento Político Constitucional de Juan Pablo Duarte", a cargo del renombrado conferencista jurista Flavio Darío Espinal.







La conferencia, dirigida por Flavio Darío Espinal, experto en la materia, ofreció una visión enriquecedora sobre la relevancia de la democracia constitucional en el contexto del pensamiento político de Duarte.

Rodolfo Valentín Santos valoro la importancia de esta conferencia



dictada por Flavio Darío Espinal resaltando la importancia de comprender las bases fundamentales de la democracia constitucional y su conexión con la visión política de Juan Pablo Duarte, un precursor esencial en la lucha por la independencia y la consolidación de los principios democráticos en la República Dominicana.



Primera Reunión de la Mesa Interinstitucional de Mao: Un Compromiso por la Eficiencia del Sistema de Justicia.



Mao.- La ciudad de Mao fue testigo de un hito importante con la realización de la primera reunión de la Mesa Interinstitucional, presidida por la Magistrada Milagro del Amor Estévez, Juez Presidenta de la Cámara Penal y el Colegiado de Valverde. La reunión contó con la participación destacada de diversos

representantes de instituciones clave en el ámbito judicial y de seguridad en la región.

La mesa contó con la presencia de:

- Magistrada Milagro del Amor Estévez, Juez Presidenta de la Cámara Penal y el Colegiado Valverde.
- Licenciada Sheila Mabel Thomas, Coordinadora de la Defensa Pública Mao.
- Magistrada Cecilia Cruz, Juez de Instrucción y Coordinadora de Atención Permanente del Distrito Judicial de Mao.
- Licenciada Nurys Espinal, Procuradora Fiscal de la Unidad de

Género.

- Coronel Víctor Carrasco, en representación del titular de Valverde.
- Coronel Brito, en representación del Coronel Pérez Baldera del Departamento Policial de Esperanza.
- Lcda. Fátima Paulino, Directora del CCR-MAO, acompañada de su equipo.
- Luis Miguel Susaña, Encargado de Medio Libre.
- Eduardo Martínez, Encargado del Área Social.
- Subdirector de Seguridad Núñez.
- Lcdo. Jefree Domínguez, Secretario del Despacho Penal.

 Lcdo. José Luis Bonilla, Presidente de la Seccional de Valverde

La Defensa Pública planteó temas cruciales que afectan el desenvolvimiento del Sistema de Justicia en Mao. Se destacó la necesidad de contar con jueces fijos para resolver de manera oportuna las solicitudes, así como la importancia de la fijación de jueces en el Tribunal Colegiado para agilizar los procesos.

Se abordó también la carencia de alguaciles, lo que obstaculiza la tramitación de procesos y afecta el cumplimiento del plazo razonable para la solicitud de revisión, tramitación de recursos y procesos al Tribunal Colegiado. Otro aspecto fundamental tratado fue la recurrente falta de un intérprete judicial, situación que impacta la rapidez de los procesos en una jurisdicción que atiende a una significativa cantidad de extranjeros, especialmente de nacionalidad haitiana.

La Mesa Interinstitucional de Mao reafirma su compromiso con la mejora continua del Sistema de Justicia en la región y acordó trabajar de manera colaborativa para abordar estos desafíos y fortalecer el acceso a una justicia eficiente y equitativa.

Mesa de Coordinación Interinstitucional (MCI) Avanza en la Optimización del Sistema de Justicia Penal en Cotuí.

Cotuí.- La Mesa de Coordinación Interinstitucional (MCI) llevó a cabo una importante reunión, en la que se congregaron destacados representantes de diversas instituciones. El propósito central de esta reunión fue abordar temas cruciales para la mejora y optimización del sistema de justicia penal en la región.

En la mesa técnica participaron:

- Licenciada Tahiana A. Lanfranco, Coordinadora de la Oficina de Defensa Pública de Cotuí, secretaria MCI Cotuí.
- Magistrada Francisca Almonte Pichardo, Juez de Paz del Municipio de Fantino, Distrito Judicial de Sánchez Ramírez.
- Magistrada Dorka Altagracia Vásquez, Juez de Paz del Municipio La Cueva, Distrito Judicial de Sánchez Ramírez.



- Lcda. Sonia Margarita, Procuradora Fiscal de Sánchez Ramírez.
- Lcdo. Eury Feliz Castillo, Director de la Cárcel de Cotuí.
- Mayor Julian Mercedes Soriano, Sub-comandante del Destacamento Policía Nacional Cotuí.
- Lcda. Luz del Carmen Estevez García, Presencial del CCN de La Vega.

Durante la reunión, se abordaron diversos temas cruciales para la mejora del sistema de justicia penal en la jurisdicción. Entre los acuerdos alcanzados destacan el Compromiso de eficiencia en el CPL Cotuí, agilización de procesos a través de WhatsApp y compromiso con la mejora continua.



Quieres realizar alguna queja, denuncia,

reclamación o sugerencia sobre nuestros servicios

Visítanos en:

www.311.gob.do/

En la ONDP queremos escucharte

La Oficina de Defensa Pública de Cotuí fortalece vínculos con usuarios mediante visitas estratégicas.



Cotuí. La Oficina de Defensa Pública (ODP) Cotuí, comprometida con el acceso a la justicia y la defensa integral de sus usuarios, llevó a ca-

bo un importante proceso de contacto con los usuarios privados de libertad. El objetivo principal fue informar sobre los procesos legales en curso, diseñar estrategias de defensa efectivas, escucharlos y buscar soluciones favorables a sus situaciones.

En este contexto, la Defensa Pública de Cotuí destaca su compromiso de realizar todas las visitas necesarias a los usuarios que se encuentren privados de libertad, sin importar la ubicación geográfica de los centros penitenciarios. Durante el mes de enero, se llevaron a cabo

visitas estratégicas a diversos centros carcelarios, brindando asistencia a los usuarios en sus procesos legales. Entre las visitas realizadas se encuentran:

CCR el Pinito - La Vega; CCR Vista al Valle; Cárcel Duarte - San Francisco de Macorís.

Estas visitas no solo tienen como finalidad informar y defender, sino también escuchar las inquietudes y necesidades de los usuarios, asegurando un proceso legal transparente y justo, conforme los lineamientos institucionales.

Éxito en la Charla sobre la Etapa Inicial del Proceso Penal en la Cárcel de San Luis.

San Luis.- La etapa inicial del proceso penal fue el foco de una enriquecedora charla que tuvo lugar en el comedor del Centro de Privación de libertad de San Luis. Los expositores de la jornada fueron la Lcda. Rosa Elena Morales de la Cruz y el Lcdo. Miguel Ángel Familia Rodríguez, quienes compartieron valiosa información con 17 privados de libertad, representando los pabellones A-9, B-3 y D-6.

El objetivo de la charla fue brindar a los privados de libertad una comprensión detallada de la investigación en la etapa preparatoria o investigativa. Se resaltó la importancia de recolectar evidencias e indicios que servirán como sustento tanto para la acusación como para la defensa durante el juicio oral.

Se abordaron las distintas fases del proceso penal, desde la Audiencia Preliminar, que actúa como puente entre la investigación y el eventual debate oral, hasta el Juicio Oral, la etapa culminante donde se determina la suerte del procesado a través de una sentencia de absolución o condena.

Durante la actividad, se trataron temas cruciales, como el acceso a los servicios desde el inicio hasta el



final del proceso penal, con énfasis en la gratuidad de estos servicios. Los expositores destacaron la importancia de la formación continua, alentando a los participantes a realizar cursos especialmente aquellos relacionados con la ejecución de la pena. También se subrayó la relevancia de la participación en charlas y capacitaciones como parte integral del proceso de reinserción.

Se discutieron casos específicos relacionados con la garantía económica, destacando la dificultad en algunos casos para realizar trabajo social. Se proporcionaron detalles sobre los requisitos y aplicantes para el medio libre y el permiso laboral.

Como asunto pendiente, se anunció que se notificará la próxima fecha de la charla correspondiente al mes de febrero, continuando con el compromiso de mantener informada a la población carcelaria sobre los diferentes aspectos del proceso penal.

La reunión concluyó formalmente, dejando constancia de la misma y resaltando la importancia de actividades educativas e informativas en el contexto carcelario.

Celebración del 18vo Aniversario del Centro de Corrección y Rehabilitación Elías Piña.



Elías Piña.- En un emotivo Acto Conmemorativo por el 18vo Aniversario del Centro de Corrección y Rehabilitación (CCR) Elías Piña, se destacó la presencia del Lcdo. José Gabriel Guzmán, asimismo, se resaltó la participación activa de los abogados de la Oficina de Defensa Pública de Elías Piña, cuyo trabajo incansable contribuye a garantizar los derechos legales de los individuos.

El Lcdo. José Gabriel Guzmán, reconocido por su compromiso con el debido proceso y la justicia, compartió palabras de aliento y apoyo a la labor llevada a cabo en el CCR Elías Piña durante estos 18 años. En su discurso, hizo hincapié en la importancia de la reinserción social y la rehabilitación como elementos clave para construir una sociedad más justa y equitativa.

Los abogados de la Oficina de Defensa Pública de Elías Piña, homenajeados durante el evento, recibieron reconocimiento por su dedicación y profesionalismo. Su papel es esencial para asegurar que cada persona dentro del sistema penitenciario reciba una defensa justa y adecuada, contribuyendo así a la búsqueda de la justicia y la equidad.

El evento conmemorativo, que contó con la presencia de autoridades locales, personal penitenciario y diversos actores de la comunidad, se convirtió en un espacio para reflexionar sobre los logros alcanzados y los retos por superar en el ámbito de la rehabilitación y reinserción.

El CCR Elías Piña expresó su agradecimiento por la valiosa presencia y colaboración del Lic. José Gabriel Guzmán y de los abogados de la Oficina de Defensa Pública. Se destacó la importancia de la colaboración entre instituciones y sociedad civil en la construcción de un sistema penitenciario más justo y humano.

La celebración del 18vo aniversario no solo marcó un hito en la historia del CCR Elías Piña, sino que también reafirmó el compromiso continuo con la rehabilitación, la justicia y la construcción de una sociedad más inclusiva.

Coordinador ODP reafirma compromiso con el Notario Público en Pedernales.

Pedernales.- En un encuentro significativo, el Coordinador de la Oficina de Defensa Pública de Pedernales, Lcdo. Cristian Yoer Mateo, se reunió con el distinguido Notario Público, Casimiro Adolfo Pineda Mosquea, reconocido como el más antiguo de Pedernales. En la reunión se abordaron diversos temas, destacando la reafirmación de los lazos y compromisos mutuos para continuar brindando servicios gratuitos y asistencia a quienes más lo necesitan.

Durante el encuentro, el Lcdo. Cristian Yoer Mateo expresó su agradecimiento por la colaboración constante del Notario Público Pineda Mosquea, subrayando la importancia de garantizar el acceso a la justicia a las personas vulnerables y de escasos recursos en la comunidad de Pedernales.

El Notario Público, por su parte, manifestó su disposición continua para colaborar con la Oficina de Defensa Pública de Pedernales,



comprometiéndose a asegurar la dignidad y el debido proceso legal de aquellos que requieran sus servicios. En particular, destacó su compromiso de seguir contribuyendo de manera gratuita con actos notariales esenciales, como los autos de desistimiento, declaraciones juradas de ingresos, y declaraciones juradas de unión libre, en beneficio tanto de la institución como de sus usuarios.

Esta reunión refleja la sólida colaboración entre la Oficina de Defensa Pública y el Notario Público, consolidando el compromiso compartido de proporcionar servicios legales accesibles a la comunidad. Ambas partes se comprometen a trabajar de la mano para mantener la gratuidad de los servicios y contribuir al bienestar de quienes más lo necesitan en la región.

Trabajo en equipo es uno de los pilares fundamentales en la ODP jurisdicción de La Vega.









La Vega. La Oficina de Defensa Pública de La Vega, desde su apertura en el año 2005, se ha consolidado como la oficina de abogados más grande de la jurisdicción, abarcando más del 75% de todos los casos penales que se presentan en la región. El compromiso, la metodología de trabajo y el modelo de gestión aplicado por los colaboradores de la Oficina de Defensa Pública de La Vega han generado un alto grado de satisfacción en la ciudadanía.







El trabajo en equipo es uno de los pilares fundamentales de la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de La Vega. La creación de equipos tiene como objetivo aportar conocimiento, compartir información y criterios y alcanzar un objetivo común. El equipo de la Defensa Pú-

epresentantes Embajada de EE.UU. buscan fortalecimiento Sistema de usticia junto a la Defensa Pública

Santo Domingo, D.N.- En un encuentro de relevancia, el licenciado Rodolfo

Delegados de la Embajada de EE.UU. buscan fortalecer el Sistema de

Delegados de la Embajada de EE-UU, buscan fortalecer el Sistema de Justicia junto a la Defensa Pública mediante diversas iniciativas

Representantes Embaiada de EE.UU. buscan fortalecimiento Sistema de

Justicia junto a la Defensa Pública Santo Domingo, D.N.- En un encuentro de relevancia, el licenciado Rodolfo

Valentin Santos, en su calidad de director de la Oficina

https://ntelemicro.com/representantes-embajada-de-ee-uu-busca fortalecimiento-sistema-de-justicia-junto-a-la-defensa-publica/

Valentin Santos: en su calidad de director de la Oficina

lusticia junto a la Defensa Pública





blica de La Vega busca unir esfuerzos y aptitudes, maximizando la eficiencia y reduciendo el tiempo de ejecución de tareas. En palabras de la institución, "Somos Defensa Pública de La Vega y estamos para servirte".

ONDP DESDE LOS MEDIOS



Representantes Embajada de EEUU buscan fortalecimiento Sistema di Justicia junto a la Defensa Pública. En un encuentro de relevancia el licenciado Rodolfo Valentin Santos, en su

En un encuentro de relevancia, el licenciado Rodolfo Valentin Santos, en su calidad de director de la Oficina Nacional de Defensa Pública (ONDP), recibi.

https://noticias22.com/2024/03/representantes-embajada-de-eeuu-buscanfortalecimiento-sistema-de-justicia-junto-a-la-defensa-publica/



Embajada USA busca fortalecimiento sistema de justicia junto a la Defensa Pública – El Nuevo Diario (República Dominicana)

https://elnuevodiano.com.do/embajada-usa-busca-fortalecimiento-sistema-dejusticia-junto-a-la-defensa-publica/



Representantes Embajada de EE.JU. buscan fortalecimiento Sistema de Justicia junto a la Defensa Pública En sus palabras, Rodolfo Valentín Santos expresó: "Este proyecto es

https://noticias.com.do/representantes-enibajada-de-ee-uu-buscanfortalecimiento-sistema-de-justicia-junto-a-la-defensa-publi-39980/



Representantes Embajada de EE.UU. buscan fortalecimiento Sistema de Justicia junto a la Defensa Pública

Santo Domingo, D.N.- En un encuentro de relevancia, el licenciado Rodolfo Valentín Santos, en su calidad de director de la Oficina

ntelemicro.com

https://ntelemicro.com/representantes-embajada-de-ee-uu-buscanfortalecimiento-sistema-de-justicia-junto-a-la-defensa-publica/



CONOCE NUESTROS SERVICIOS

ASISTENCIA Y ASESORÍA LEGAL

ASESORAMIENTO Y ORIENTACIÓN

ASISTENCIA DE PERSONAS VULNERABLES

ASISTENCIA PARA NNA

11:19 a. n